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Умело подбирать
и воспитывать кадры

МОЛОДОЙ техник Алек
сандр Немтин продолжи
тельное время работал сек

ретарем цеховой комсомольской 
организации на Среднеуральском 
ьйдеплавильном заводе. Его дело
витость находила поддержку у 
молодежи, и организация работа
ла успешно.

Об Александре знали не только 
на заводе, но и за его предела
ми. Поэтому, когда бюро Рев- 
динского горкома комсомола ре
шило выдвинуть Немтина на ра
боту заведующим организацион
но-инструкторским отделом гор- 
'кома, актив поддержал это реше
ние. Действительно, Александр 
’Немтин, уже приобревший навы
ки организатора, показывает себя 
способным работником и в аппа
рате горкома.

Да разве один Александр Нем
тин за последний год выдвинут 
на серьезную комсомольскую ра
боту! Ежегодно из аппарата гор
комов, райкомов, из комитетов 
’ВЛКСМ десятки комсомольцев 
уходят на учебу. Многим юно
шам и девушкам, прошедшим 
большую школу воспитания на 
работе среди молодежи, оказы
вают высокое доверие, выдвигая 
в аппарат партийных и советских 
органов. Поэтому ряды комсо
мольских работников ежегодно 
пополняются за счет наиболее 
способных активистов.

Для того, чтобы не ошибиться 
в подборе кадров, надо всегда 
помнить указание XIX съезда 
партии о том, что основным 
принципом должен являться прин
цип подбора кадров по деловым 
и политическим качествам.

Надо знать комсомольский ак
тив не по случайным встречам. 
Только присмотревшись к прак
тическим делам, можно сказать, 
насколько активист инициативен, 
насколько он честно относится к 
работе, умеет ли он организовать 
вокруг себя молодежь, не расхо
дятся ли у него слова с делами, 
достаточно ли он зрелый полити
чески человек.

Члены Молотовского райкома 
ВЛКСМ плохо знали Юрия 
Емельянова по работе. Он был 
известен как хорошо выступаю
щий и резко критикующий член 
бюро райкома. Юрию доверили 
работать секретарем Молотовско
го райкома ВЛКСМ, Сейчас чле
ны райкома сетуют на то, что 
Емельянов—больше говорит, чем 
делает.

Вахта кушвинских металлургов
Мартеновский цех наполнен 

мощным гулом. У раскален
ной мартеновской печи несет 
вахту комсомолец Николай 
Ястребцов. Он внимательно 
следит за ходом плавления, 
дает четкие команды своим 
подручным. И вот из печи 
хлынула огненная струя ме
талла.

— Плавка выпущена на 
час раньше графика! — про
изнес начальник смены, подо
шедший в это время к стале
вару.

— Постараемся не сдавать 
темпов, — ответил Ястреб
цов,

Вскоре цеховой стаханов
ский календарь известил о 
том, что бригада сталевара 
Ястребцова выпустила скоро
стную плавку, сняв с каждо
го квадратного метра пода 
печи по 8 тонн стали вместо 
5,1 тонны по плану.

Вдохновенно трудятся в

Если Емельянов не сделает не
обходимых выводов из критики 
товарищей, они не окажут ему 
больше высокого доверия.

Коммунистическая партия учит 
нас, чтобы мы при подборе кад
ров всегда заботились об улуч
шении качественного состава кад
ров, о выдвижении людей куль
турных, хорошо знающих дело, 
способных двигать его вперед, 
преданных интересам партии и 
государства.

Поэтому райкомам, горкомам 
ВЛКСМ надо стремиться, чтобы 
у руководства комитетами комсо
мола заводов, колхозов стояли 
люди, глубоко знающие производ
ство, способные разобраться в де
лах и правильно определить 
основные задачи в работе органи
зации. Мы имеем все возможно
сти найти таких юношей и деву
шек. На предприятиях с каждым 
годом становится все больше и 
больше грамотных людей.

Но иногда в стремлении во что 
бы то ни стало найти человека с 
высшим образованием райкомы, 
горкомы удовлетворяются знаком-- 
ством только с его личным делом, 
совершенно не заботясь о про
верке деловых и политических 
качеств комсомольца. Только по
этому, придя в умиление от того, 
что у Нины Вернадских в графе 
«образование» написано «выс
шее», бюро Чкаловского райкома 
ВЛКСМ Свердловска утвердило 
ее заведующей учетом райкома. 
А через год то же бюро освобо
дило ее от работы как бездель
ника.

Тщательная проверка деловых 
качеств комсомольского активи
ста при выдвижении его на более 
ответственную работу должна со
четаться со смелым выдвижением 
молодых, но способных комсо
мольцев. Только там, где, не 
зная людей, боятся доверять, не- 
хватает резерва. Только там жа
луются на ю, что некого выдви
нуть к руководству организацией.

Смелое выдвижение новых кад
ров неразрывно связано с про
веркой исполнения, контролем за 
их работой. Бесконтрольность, не
требовательность никогда не при' 
водят к хорошим результатам. Без 
них невозможно воспитать тех 
деятельных, инициативных, твор
ческих организаторов молодежи, 
которые должны стоять у руля 
каждой комсомольской организа
ции. Этому нас учит Коммуни
стическая партия.

эти дни кушвинские сталева- , 
ры. Впереди соревнующихся < 
идут молодые сталеплавиль- г 
щики. Сталевары Николай 1 
Ястребцов и Михаил Пронин, у 
как правило, выпускают 1 
плавки раньше графика и 1 
снимают с каждого квадрат- < 
ного метра пода печи по ( 
полторы — две тонны стали 4 
больше, чем полагается по у 
заданию. В отдельные дни они 
перекрывают и эти показате
ли. В августе стахановцы ‘ 
сварили свыше 300 тонн 
сверхплановой стали. .■

Почти все плавки были 7 
скоростными у молодого ста- I 
левара Григория Калирова. { 
Используя опыт своего учи- I 
теля — знатного сталевара ( 
Фазея Галиулива, он довел 7 
съем металла до 9 тонн с г 
квадратного метра пода печи 4 
при плане 5,6 тонны. 4

В. ДОЛМАТОВ. I
г. Кушва. \

Как и на любом предприятии, 
на швейных фабриках качество 
продукции проверяют работники 
отдела технического контроля. 
При приемке каждого изделия они 
строги и придирчивы.

Но есть более строгие судьи — 
покупатели. Поступает в магази
ны прочная и изящная одежда — 
они платят швейникам признатель
ностью, охотно покупают их про
дукцию. Допустили швейники 
безвкусицу в фасоне, небрежность 
в отделке — пусть не обижаются, 
их изделия будут долго лежать 
на полках магазинов,

С каждым годом у советских 
людей растут запросы, требова
ния, вкусы. То, что было прием
лемо раньше, сейчас никого не 
может удовлетворить.

Качество! Вот вопрос, который 
поставлен сейчас на повестку дня. 
Его решают вместе со всеми и 
текстильщики, и швейники.

Перелом
Еще недавно на работников 

Свердловской швейной фабрики 
«Одежда» обрушивалась жесто
кая критика: верхняя одежда, ко
торую фабрика поставляет мага
зинам, пользовались недоброй 
славой.

Как улучшить качество? Над 
этой проблемой работал весь 
коллектив. Были проведены мно
гие мероприятия — организацион
ные и технические.

Раньше производство одежды 
новых фасонов начиналось так. 
Свердловский Дом моделей по
ставлял на фабрику модель паль
то. В экспериментальной фабрич
ной лаборатории размножали ле
кала и в индивидуальном поряд
ке шили первый образец. Только 
после этого модель сдавали в 
поточное производство. Шили ин
дивидуально—ошибок не было, а 
при массовом поточном произ
водстве их обнаружилось столь
ко, что первые изделия шли в 
брак или выпускались вторым 
сортом,

В чем дело? Оказывается, по
точное производство имеет свои 
особенности. При индивидуаль
ном пошиве легче устранить кон
структивные ошибки, а при мас
совом — малейшая неточность 
приводит к браку.

И тогда руководство фабрики 
решило организовать эксперимен
тальный поток, где каждый но
вый вид продукции будет осваи
ваться в условиях серийного про
изводства. Такой поток сущест
вует уже более трех месяцев. Но
вовведение принесло хорошие ре
зультаты. Благодаря ему удалось 
устранить многие конструктивные 
недостатки моделей.

На улучшении качества сказа
лась и техническая учеба цеховых 
мастеров. С лекциями перед ма
стерами выступили конструктор 
комсомолка Галина Куркова, 
техник, секретарь комитета ком
сомола Лидия Севастьянова, на
чальник производственного отде
ла В. Д. Овчаренко.

Под руководством работников 
экспериментальной лаборатории 
каждый мастер производил пол
ный пошив модели, которая дол
жна осваиваться в цехах. Таким 
образом, изучив конструктивные 

особенности новой модели, масте
ра могли предупреждать возмож
ные ошибки при массовом по
шиве,

В цехах больше внимания ста
ли обращать на техническую уче
бу. Накануне нынешнего осенне- 
зимнего сезона технологи, масте
ра познакомили всех швейников с 
новыми операциями, рассказали о 
том, какие сейчас предъявляются 
требования к изделиям швейной 
продукции. На каждом рабочем 
месте появились инструкционные 
карты с описанием той или иной 
операции.

В цехах были введены талоны 
на переделку. Если на какой- 
нибудь операции допущен брак, 
межоперационный контролер про
ставляет в талоне номер опера
ции. И когда талоны поступают в 
конторку цеха, там становится 
известно, кто допустил брак.

Много и настойчиво поработал 
коллектив над улучшением каче
ства. И вот в августе наметился 
перелом — больше стали выпу
скать изделий первого сорта.

По требованию 
покупателей

Галина Куркова с детства лю
била шить, придумывать фасоны. 
Однажды она побывала на вы
ставке в Доме моделей. Восхи
щаясь новыми моделями, она за
метила, что к каждой из них 
прикреплена этикетка, на кото
рой написаны фамилии авторов: 
художник-модельер и конструк
тор.

«Как на выставке картин или 
скульптур», — подумала Галида. 
И она была права: конструирова
ние красивой, изящной олежты— 
это тоже искусство. Одежда укра
шает человека. И как почетно и 
интересно работать над созда
нием новой одежды!

Именно тогда для Галины Кур
ковой определился выбор буду
щей профессии,

Год назад она закончила Мо
сковский швейный техникум, Со
биралась работать в Доме моде
лей—ей казалось, что там больше 
простора для творчества. Но, по
пав на фабрику, ближе позна
комившись с экспериментальной 
лабораторией, она поняла, что и 
здесь ее труд будет полезен.

Чтобы лучше знать запросы и 
пожелания покупателей, Галина 
всегда присутствует на созывае
мых фабрикой конференциях. 
Участники конференции осматри
вают новые модели, высказы
вают свои замечания, Галина бы
стро записывает в блокноте; «Мо
дель хороша, но следовало бы 
убрать карманы», «Принять, но 
пошивать не из дорогой ткани»!

Бывая в магазинах, Галина 
обычно интересуется у продавцов, 
большой ли спрос на продукцию 
фабрики.

— Охотно берут пальто из сто
личного драпа, но не нравятся 
прорезные карманы, — как-то со
общили ей.

Галина записала это. И потом, 
когда стали шить новые пальто, 
карманы сделали накладные.

В другой раз продавцы пере
дали ей претензию покупателей, 
которым не нравились прорезные 
карманы у зимнего пальто для 
девочек. Конструкция этого паль
то также была изменена.

Как правило, все принятые в 
производство модели сначала по- 
шиваются в экспериментальной 
лаборатории. Много бывает недо
четов: то подклад короче, то не1 
совпадает рукав, то меховой во
ротник не подходит по длине. 
Устраняет эти недочеты конструк
тор Галина Куркова.

Она—частый гость на экспери
ментальном потоке. Там постоян
но осваивается новый вид продук
ции, и от нее ждут советов, пред
ложений.

Школа мастерства
Качество продукции во многом 

зависит от каждого работника 
закройного цеха — раскладчиков, 
настильщиков, резчиков.

Первая операция — раскладка 
лекал на материале. Ее выпол
няет комсомолец Герман Коликов. 
Быстро, умело работает он, 200 
и более процентов—вот его еже
дневная производительность.

Герман старается разлоичить 
декады так, чтобы не было вы
падов, чтобы материал расходо
вался наиболее экономно. И еще 

одно очень важно: уследить, чтобы 
линии не пересекались — ведь 
это неисправимый брак.

При следующей операции — 
настилке тканей — надо следить, 
чтобы они ровно ложились друг 
на друга, не натягивались. Дело 
в том, что после резки натянув
шийся материал, принимая пер
воначальную форму, будет раз
мером меньше, чем положено. По
добных случаев не бывает у за- 
стильщицы комсомолки Тамары 
Брагиной.

Когда-то раньше материал раз
резался ножницами. Тяжелый, 
утомительный труд, особенно на 
толстых тканях. Сейчас сразу 20 
тканей разрезаются электриче
ской ручной машиной. Этим за
нята Галина Каргапольцева, Ее 
дневная выработка 180—200 про
центов.

Резчику надо быть вниматель
ным. стараться, чтобы материал 
разрезался точно по линиям. Бы
вает, что допускаются ошибки. В 
этом случае говорят: «Зарезали 
пальто». Ошибка резчика обхо
дится фабрике очень дорого.

Молодые закройщики активно 
включились в борьбу за качество. 
Они постоянно повышают свою 
квалификацию, обмениваются 
опытом. Технолог цеха, комсомол
ка Зинаида Быкова по методу 
Ф. Ковалева обобщила лучшие 
приемы труда отдельных стаха- 
нэвиев, составила инструкционную 
карту и провела стахановскую 
школу.

В дальнейшем Зинаида Быкова 
наморена организовать еще не
сколько стахановских школ. 
Польза их очевидна — качество 
работ значительно улучшилось.

И. САВЧЕНКО,
* « о

НА СНИМКАХ (вверху); обще
ственный контролер комсомолка 
Нина Ряпосова указывает маши
нистке Клаве Беляевой на ее 
ошибку; (внизу): конструктор Га
лина Куркова проверяет работу 
зарисовщицы Марни Сидоровой,

Снимки В. Язева.



Визиты членов райкома.
..• Галина Любарева работает се®- 

Аретарем комитета ВЛКСМ на 
Свердловоком заводе «Русские 
самоцветы» всего несколько ме
сяцев. В руководстве оргаииза- 
игией у нее встречается очень 
'много вапруднени!. Галина не
редко задумывается над тем, как 
•правильно подготовить комсо
мольское собрание, что ■обсуждать 
на заседаниях комитета в пер
вую очередь, как лучше со
ставить план работы, чтобы 
в его выполнении приня
ло участие большинство юно
шей и девушек. Чтобы преду
предить крупные промахи в ра
боте комитета ВЛКСМ зарода, 
'Лекижкий райком комсояела ре
шил помочь ему.

Вскоре на заводе побывали за
ведующая отделом кодро®« оргра
боты тон. Тряс у нова и член Ле- 
•нжс.кюго райкома ВЛКСМ тон. 
Жрохалев. В плане отдела против 
пункта «Оказать практическую 
Помощь комитету ВЛКСМ завода 
'«Русские самоцветы» появилась 
'отметка «¡выполнено», и шов. 
Чряеунева сочла на этом дело за- 
'■аонченйым. Однако Галина Лоба- 
фева не была удовлетворена «по
мощью» райкома. И вполне по
нятно почему: отдел кадров и 
оргработы райкома формально 
отнесся к выполнена!ю плана. За- 
юедующая отделом то в. Трясуно- 
ва пришла в организацию всего 
на 20—30 минут. Она взяла не
которые сведения по членским 
взносам и, ссылаясь па заня
тость, поспешила в райком. Боль
ше Тржунова не была на заводе. 
■Правда, после нее в организации 
•небывал несколько раз член рай
кома тов. Крохале®. Он, (безус
ловно, сумел бы помочь комите
ту исправить многие ошибки, ес
ли бы серьезно отнесся к пору
чению. Во Крохале® лишь почм- 
тересовался, когда проходили со
брания, какие проводились меро
приятия, что думает делать ко
митет комсомола дальше, и этим 
ограничился. Он не заметил круп- 
вых недостатков в деятельности 
•комитета ВЛКСМ.

Например, комсомольски® со
брания проводятся на заводе, хо
тя п часто, но скучно и неинте
ресно. Это бывает потому, что 
•комитет комсомола и его секре
тарь Галина Лопарева неверно 
готовят их. Повестка дня чаще 
■всего выбирается на усмотрение 
секретаря комитета, без учета 

желаний молодежи. Рядовые ком
сомольцы, каж правило, не уча
ствуют в подготовке собраний, а 
узнают о них лишь за несколь
ко дней.

Что же нужно было сделать 
ит. Трясуновой и Крохалму, бу
дучи в офкжизацйн? Во-первых, 
они могли раеека^ть членам ко
митета, в чем заключается их 
ошибка, разъяснить, как пра
вильно готовить собранпя или 
другие мероприятия. Затем можно 
было вдвое. с членами комитета 
подготовить какое-нибудь меро
приятие, помочь распределить 
поручения между комсомольцами, 
подсказать, как лучше их выпол
нить. Но этого ни тов. Трясу- 
иова, ни тов. Крохалев не сде
лали. Не заменили продета кители 
райкома и другие крупные недо
четы в этой организации. На за
вод® ве во всех цехах есть ком
сомольски« организации, хотя 
создать их возможно. Напри
мер, 15 членов ВЛКСМ, ра
ботающих в гальваническом цехе, 
и 7 — в камнерезном состоят 
на учете в комсомольской орга- 
®изацюи мраморного цеха. В ре
зультате молодежь гальваниче- 
екюго и камнерезного цехов не 
имеет возможности решать во
просы, связанные непоергдетвэн- 
®о с ее производственными дела- 
>ми. Кроме того, ни в одной це
ховой орра1ниэаци1и нет комсо
мольских групп. Молодые рабочие 
не всегда могут своевременно 
обсудить оперативные вопросы, и 
многие недостатки часто остают
ся незамеченными. Это — боль
шие промахи в работе комитета 
ВЛКСМ, и члены райкома должны 
были помочь устранить их.

Такие случаи встречаются и в 
других организациях района. И 
® основном это потому, что от
дел кадро® и оргработы Ле
нинского райкома ВЛКСМ имеет 
неверное представление об ока
зании активистам1 практической 
помощи на местах. Ведь помощь 
заключается не в том, чтобы 
побывать в организации и заме
тить там кое-какие недочеты. 
Нужно еще подсказать, как изба
виться от них, совместно с акти
вистами провести там необходи
мую работу. Иначе посещение ор
ганизации представителем райко
ма превратится в совершенно 
ненужный визит.

3. КОПИНА,

I

К 125-летию
со дня рождения 

Л. Н. Толстого
I

НА СНИМКЕ: могила 
Л. Н. Толстого в заповед
нике.
Фото В. Савостьянова и 
С. Иванова-Аллилуева.

(Фотохроника ТАСС)*

ВЫСТАВКИ, 
ВЕЧЕРА, БЕСЕДЫ

Деятельно готовится моло
дежь Свердловска отметить 
125-летие со .дня рождения 
Льва Николаевича Толстого.

Интересную выставку «Для 
самых маленьких» подгото
вил коллектив библиотеки 
им. Луначарского. Цветные 
иллюстрации, снимки, бога
тый выбор детской литерату
ры образно рассказывают 
самым маленьким читателям 
о творчестве Льва Никола
евича Толстого, Две выстав
ки — одна для школьников 
младшего возраста, другая 
для старшеклассников—орга
низованы в читальном зале 
библиотеки им, Островского. 
Здесь для детей будут прочи
таны лекции о великом ху
дожнике слова, авторе мно
гих любимых, книг советских 
ребят.

Комитет ВЛКСМ Уралма
ша совместно с Дворцом 
культуры им. Сталина прове
дет в честь знаменательной 
даты молодежный юбилейный 
вечер. В цехах и отделах за
вода готовятся беседы и лек
ции о жизни и творчестве 
великого писателя.

А ведь в городе есть 
футболисты

Второй год выступает фут
больная команда Верхней Салды 
■на первенство’области по первой 
группе, и .второй год, примерно, е 
одними щ. теми ж® средними ре
зультатами.

Почему же не растет мастер
ство верхие-салдин-ских футболи
стов? Для городских физкуль
турных руководителей ответ на 
этот вопрос ясен: негде взять 
хороших футболистов.

Играющие товарищи почти все 
в возрасте 28—29 лет. Многие 
из них очень быстро устают. 
Например, часто жалуется на 
усталость и больные ноги вра
тарь Василий Антонов. Не мог 
играть в полную силу и напа
дающий Афанасий Жечев, кото
рому уже 40 лет. В городе счи
тают, что их везем заменить.

Но если пройти по Верхней 
Сал® вечером, то почий на каж
дой улице можно увидеть играю
щих в футбол. Это — учащиеся 
школ, техникуме , молодые рабо
чие предприятий и артелей го
рода. Стихийно создаются коман
ды, организуются встречи. Изред
ка юные футболисты посещали 
загородные пионерские лагери и 

. встречались там с командами 
пионеров.

Валерий Зубаре®, учащийся 
второго курса техникума, уже 
много лет играет в футбол,' но 
он пока только член «уличной» 
комаеды. И таких, Та® Вале
рий, в городе не одна сотня. 
Вполне можно было бы привлечь 
всех их к занятиям в секциях, 

; выделить для руководства тре
неров. Но об этом пока не поду
мали ни физкультурные, ни ком
сомольские руководители.

В городе ценители футбола 
хорошо знают Олимпия Исупова, 
единственного .игрека команды— 
участницы первенства области,

По следам наших, выступлений

В нашей газете от 3 июля 1953 
года была опубликована статья 
«Скользя по поверхности»..., в ко
торой критиковался стиль руко
водства Н.-Тагильского горкома 
ВЛКСМ райкомами. Как сооб
щил секретарь горкома комсомо

которому нет еще и дшдцсти лет. 
А ведь начал играть он в «улич
ных» командах.'

Почти полностью из бывших 
«уличных» футболистов органи
зована юношеская команда горо
да. Но и с юными спортсменами 
никто ле проводит систематиче
ских тренировок. Без наблюде
ния опытных физкультурников 
проходят занятия двух футболь
ных команд, созданных при клу
бе пионеров из учащайся старших 
классов. А ведь можно было бы 
того же то®. Антонова привлечь к 
тренерской работе с молодыми 
футболистами...

Могут заниматься с молодыми 
спортсменам и други® ветераны 
футбола тт. Голиков, Тимохов, 
Комаров.

Если летом юные футболисты 
на пустырях за городом или пря
мо на улицах неорганизованно 
гоняют мяч, то осенью и зимой 
они не имеют и этой возможно
сти. В единственный физкуль
турный зал и иа единственный 
в город® каток их не пускают, 
как и на стадион летом. Многие 
же дети увлекаются спортом и 
зимой. Прямо на улицах они 
заливают небольшие ледяные 
площадки, играют на них в хок
кей, и опять-таки никто не за- 
йотится о том, чтобы начинаю
щие спортсмены систематически 
дренировались и учились у опыт- 
йых хоккеистов!.

Совершенно ясно, что, если 
комсомольские и физкультурные 
вожаки будут способствовать со
зданию многочисленных секций и 
команд юных спортсменов, орга
низуют планомерные занятия с 
ними, то Верхняя Салда. станет 
городом действительно массового 
физкультурного движения.

В. ЗАЙЦЕВ.

ла тов. Хромов, статья обсужда
лась на ¡расширенном заседании 
бюро горкома. Критика, высказан
ная в статье, признана правиль
ной. Бюро приняло конкретное 
постановление, направленное на 
улучшение руководства райкома
ми ВЛКСМ.

С хорошей лекцией к
Наша группа докладчиков при 

■комитете ВЛКСМ Уралвагонзаво
да была создана в декабре про
шлого года и сейчас уже поль
зуется большим авторитетом сре
ди молодежи. В прошлые годы 
■наши молодые рабочие слушали 
только лекции и доклады, кото
рые организовывались заводским 
'комитетом профсоюза и партко- 
■мо'м завода. Эти лекторы мало 
•что читали на молодежные темы. 
Поэтому с большим интересом 
вс греча ют слушатели наших до
кладчиков.

С комсомольским задором рас
сказывают молодые лекторы о 
партин, об истории комсомола, о 
(жизни молодежи в капиталисти
ческих странах, о ее борьбе за 
.свои права, о коммунистическом 
'строительстве в нашей стране. 
"Страстные слова такого лектора 
доходят до самого сердца слуша
телей.

Организуя лекционную пропа
ганду, комитет ВЛКСМ всегда 
откликается на запросы комсо
мольцев и молодежи. С удоволь
ствием слушают молодые рабо
чие доклады наших лекторов тт. 
10. Попова, Л. Рыльских, К. Ка
заковой и других,

В группе докладчиков при коми
тете ВЛКСМ всего 20 человек, все 
они молодые специалисты—пят
надцать с высшим и пять со сред
ним техническим образованием. 

Некоторые из них впервые зани
маются лекционной работой, и им 
приходится много помогать, что 
и делается всей группой. Два ра
за в месяц члены группы доклад
чиков собираются в комитете 
¡ВЛКСМ на заседание и обсуж
дают доклад своего товарища. В 
группе принят такой порядок об
суждения: сначала устанавли
вается продолжительность чтения, 
сдувается весь доклад, задаются 
вопросы, а после этого вскры
ваются недостатки и высказы
ваются конкретные советы по 
■улучшению доклада. Выступает 
обычно по 6—9 человек. После 
этого докладчику становится 
вполне ясно, каким должен быть 
доклад, что нужно для того, что
бы его улучшить. Все замечания 
записываются в журнал с тем, 
чтобы потом легче было прове
рять доработанную лекцию. Всего 
у нас было заслушано и обсуж
дено 12 лекций и докладов на 
различные темы.

Кроме обсуждения докладов, на 
заседаниях разбирается работа 
отдельных товарищей, выясняется 
причина неподготовки лекций к 
назначенному времени.

Обычно все лекции готовятся 
тщательно и качественно. Мы 
стремимся достичь, чтобы наши 
■лекции, беседы были насыщены 
глубоким идейным содержанием, 
отличались конкретностью и до-

молодежи
ступностью изложения. Ценность 
лекции зависит также от речи 
лектора. Поэтому при обсужде
нии мы обращаем серьезное вни
мание на изложение и культуру 
речи докладчика. На одном из 
первых заседаний была прочита
на квалифицированная лекция на 
■тему «О культуре слова доклад
чика». Это очень помогло каждо
му при подготовке и чтении сво
их лекций. Но на этом учеба 
докладчиков не закончилась. На 
сентябрь намечена беседа секре
таря парткома завода тов. Ямова 
«Как лучше подготовить лекцию». 
Подобные мероприятия заранее 
планируются.

План работы группы докладчи
ков составляется обычно на три 
месяца и утверждается в комитете 
ВЛКСМ. В плане работы обяза
тельно предусматривается разра
ботка и чтение лекций в связи со 
знаменательными датами. Секре
тарь заводского комитета ВЛКСМ 
тов. Пискунов разработал инте
ресную лекцию, посвященную 
150-летию со дня рождения Миро
на Черепанова. Член группы до
кладчиков тов. Лобанов подгото
вил лекцию, посвященную 60-ле
тию со дня рождения великого 
русского поэта В, В. Маяков
ского. В юбилейные дни эти лек
ции с большим успехом были 
прочитаны на молодежных тема
тических вечерах в клубе завода.

Планирование чтения лекций в 
организациях ведется заместите
лем секретаря комитета ВЛКСМ 
тов. Казаковой. После согласова
ния такого плана с каждым лек
тором ею составляется прафик, 
который ведется в специальном 
журнале, где указываются орга
низация, фамилия лектора, тема 
лекции, дата и часы проведения.

Для учета прочитанных лекций 
введены путевки. После прочте
ния доклада лицо, ответственное 
за проведение лекции, отмечает пу
тевку, пишет отзыв о лекции, за
данные вопросы, количество при
сутствующих и пожелания до
кладчику. Эта путевка затем 
сдается в заводской комитет 
■ВЛКСМ, а в журнале ьруппы до
кладчиков делается отметка о 
прочтении лекции. Эти путевки и 
журнал, в котором отражена вся 
работа группы — состав, тема го
товящихся и подготовленных лек
ций, план работы группы, замеча
ния по каждому докладу, дают 
■ясную картину работы группы, В 
журнале наглядно видно, как ра
ботает каждый докладчик, сколь
ко у него готовых лекций и ка
кую очередную лекцию он гото
вит. Точный учет всех проведен
ных мероприятий, четкое плани
рование намного облегчило ра
боту с группой. Большую помощь 
в нашей работе оказала связь в 
■начале года с городской лектор
ской группой.

В нашей работе есть еще недо
статки — мало читается лекций в 
общежитиях завода, Недостаточ

но разработано лекций по мате
риалам XIX съезда партии, о пя
тилетием плане, о разоблачении 
американской «демократии». Мы 
стремимся учесть эти недостатки. 
Сейчас разрабатывается ряд лек
ций на эти темы.

Первое время молодой специа
лист тов. Лапин, как и некоторые 
другие молодые лекторы, относил
ся к своему поручению, как к че
му-то обременительному. Он не 
посещал заседаний, не работал 
над своими докладами. После то
го, как его заслушали на заседа
нии комитета комсомола, дело из
менилось. В этом месяце Лапин 
■выступает с лекцией «США — 
•новый центр реакции и агрессии»«

Всеми членами группы доклад
чиков за полгода прочитано око
ло ста лекций и докладов. Это, 
конечно, еще очень недостаточно 
для такой большой комсомоль
ской организации как Уралвагон
завод. С каждым месяцем у нас 
все увеличивается количество 
лекций, прочитанных членами 
группы докладчиков. Если в фев
рале было проведено 12 лекций и 
докладов, то в июле их было про
читано 25, А впереди у нас пред
стоит еще большая работа. С 
приходом молодых специалистов 
на завод наша группа пополнит 
свой состав и обратит главное 
внимание на качественную подго
товку лекций и докладов.

В. ПОНОМАРЕВ, 
руководитель группы 

докладчиков при комитете 
ВЛКСМ Уралвагонзавода.



Среди плавильщиков Режевского никелевого завода первенство 
в социалистическом соревновании держит комсомольско-молодежная 
бригада, руководимая мастером Борисом Павлушевым,

НА СНИМКЕ (справа налево): Б. Павлушев, горновые
И. Сохарев и М. Ряков. Снимок А. Мартынова.

Передовые методы — 
на каждое рабочее место

С областнвго совещания молодых 
машиностроителей

Два дня в Свердловске про
должалось областное совещание 
молодых м а ш и построй телей, со
званное обкомом ВЛКСМ и 
Уральским Домом техники. Тола- 
ри, фрезеровщики, строгальщики 
и сверловщики собрались для то
го, чтобы поделиться передовыми 
методами холодной обработки ме
талла.

Участники совещания с боль
шим интересом прослушали до
клад заместителя заведующего 
п р ом ышл е нно-тр а испорти ы м отде
лом обкома КПСС тов. Грязнова 
о достижениях советского маши
ностроения и путях развития 
этой важной области народного 
хозяйства. Инженер тов. Сере- 
бровский выступил с докладом 
«Новые достижения в холодной 
обработке металлов». С высоко- 
и ооизвод ител ьны ми п р испособле- 
ниями для сокращения вспомо
гательного времени познакомил 
участников совещания инженер 
тов. Толстов.

Когда токарь Уралмашзавода 
Вера Федотова закончила свое 
выступление, ее окружили участ
ники совещания. Всем хотелось 
получше рассмотреть резец, ко
торый она демонстрировала с 
трибуны.

Что это был за резец? В обык
новенной державке механическим 
болтовым креплением была за
жата керамическая пластинка, 
заточенная по методу Василия 
Колесова. О применении кера
мических пластин знают на мно
гих заводах, но о том, что их 
можно использовать на силовом 
резании, известно немногим. Об 
этом и рассказала на секции то
карей Вера Федотова.

— Минерало-керамические рез
цы, — сказала тов. Федотова, — 
в несколько раз дешевле, чем рез
ни из твердосплавных металлов. 
Их применение дает большой 
экономический эффект, Если 
обыкновенные резцы приходится 
затачивать 6—8 раз за смену, то 
керамические — 1—2 раза.

Затем тов. Федотова рассказа
ла о том, что на Уралмашзаводе

„Силовое резание металлов“
Интересная, полезная для каж

дого молодого рабочего, техника, 
инженера книга о новом высоко
производительном методе холод
ной обработки металлов подготов
лена к печати Урало-Сибирским 
отделением государственного на
учно-технического издательства 
машиностроительной и судострои
тельной литературы, Это сборник, 
В нем — статьи передовиков 
производств а, инженерно-техн и ве
ских работников и ученых Урала,

Кандидаты технических наук 
тт. Шабашов С. П., Ящерицын 
П. И., Кузюшин В. В. в пер
вом разделе — «О процессе ре
зания металла на больших пода
чах» — дают научное обосно
вание и перспективы развития 
метода силового резания метал

керамические пластины приме
няют не только для проходных, 
но и для подрезных резцов. За 
последнее время керамические 
резцы стали использовать на си
ловом резании на предчистовой и 
чистовой обработке, а также на 
обдирке. Лично она достигла по
дачи 1,6 миллиметра.

У керамических пластин боль
шое будущее. Это хорошо пони
мают молодые машиностроители. 
И поэтому все новое, что связа
но с их внедрением, они старают
ся перенять.

Когда представитель Челябин
ской области, токарь тов. Кокшин 
в своем выступлении коротко 
рассказал о новом способе креп
лений керамических пластин, это 
многих заинтересовало. Технолог 
Уралвагонзавода Г. Полин решил 
подробнее узнать об этом. У них 
на заводе тоже внедряют эти 
резцы, но рабочие сталки
ваются с большими трудностями- 
Во время перерыва Г. Полин 
долго беседовал с челябинцем, 
расспрашивал, как припаивают 
пластины, записал формулу 
сплава.

На секции токарей выступила 
стахановка Свердловского ин
струментального завода тов. Реб
рова, которая поделилась опытом 
внедрения силового резания в 
цехах этого предприятия.

Много говорилось о силовом 
методе и на секции ферезеровщи- 
ков, строгальщиков, сверловщи
ков. Фрезеровщица Свердловско
го турбомоторного завода тов, 
Ванифатьева сообщила, что на 
заводе переведено на силовое 
фрезерование 14 операций. Пода
ча увеличена на 50 процентов.

Участники совещания приняли 
обращение ко всем молодым ма
шиностроителям области, в кото
ром они призывают молодежь 
упорно и настойчиво овладевать 
техническими знаниями, бороться 
за внедрение передовых методов, 
трудиться, не жалея сил, для 
процветания Родины и повыше
ния благосостояния народа, 

лов. В разделе «Передовики про
изводства о силовом резании» 
выступают молодые стахановцы 
Уралмаша, Уралхиммаша, Турбо- 
моторного завода, Уралвагонзаво
да и других предприятий.

Молодые станочники токари 
Варфоломей Грозное, Иван Щер
баков, Капитолина Юшина, фрезе
ровщица Наталья Афанасьева и 
другие рассказывают в своих 
статьях о путях преодоления 
трудностей, связанных с освое
нием новшества и о своих прие
мах труда на больших подачах.

Сборник «Силовое резание ме
таллов» выйдет в свет к 36-й го
довщине Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Над широким золотистым полем 
слышится легкий шум мото
ра. С каждой минутой он стано
вится все отчетливей и ясней. 
Сначала показывается небольшой, 
Трепещущий на ветру красный 
флажок, затем вырастают конту
ры комбайна. За его штурвалом— 
молодая энергичная женщина. 
Это — комбайнерка Первухин- 
ской МТС Талицкого района Та
тьяна Поликарпова. С первых 
дней уборки зерновых в колхозе 
имени Чапаева за ней прочно за
крепилась слава умелого, добро
совестного механизатора. И это не 
случайно. Комбайн Т. Поликар
повой не знает простоев. На поле, 
убранном Татьяной, редко встре
тишь упавший колосок. Недавно 
она быстро убрала хлеба на уча
стке в 75 гектаров, намолотив в 
среднем с каждого гектара по 
16—18 центнеров отборного зер
на. Такой успех достигнут благо
даря четкой, слаженной работе 
всех членов агрегата и трактори
ста Дмитрия Поликарпова. Друж
но работают, например, штурваль
ный Алексей Махнев, его помощ
ник Владимир Чьянов, соломокоп
нители Надежда Соболева, Алек
сандра Поликарпова. Правление 
артели вручило Татьяне Поликар
повой переходящий вымпел с 
надписью «Лучшему комбайнеру».

К сожалению, так энергично и 
дружно в этом колхозе трудятся 
далеко не все. На соседнем поле 
работает самоходный комбайн, ве
домый М. И. Плехановым. Сам 
комбайнер признается: «Намола
чиваем мало: центнеров по 10 — 
11». Тов. Плеханов считает, что 
на этом участке рожь плохая и 
к тому же начала уже осыпать
ся. Но дело не в этом. Главная 
беда в том, что немало зерна те
ряется по вине коллектива агре
гата.

Рожь на этом поле высокая, со

На днях на стадионе «Динамо» 
закончилось первенство спортив
ных школ молодежи по легкой 
атлетике. Свыше ста юных спортс
менов, представляющих коллекти
вы «Динамо», стадиона Пионеров 
и школьников, «Химика», «Ис
кры» и Дворца пионеров, приня
ли участие в этих интересных со
ревнованиях,

В беге на 100 метров дается 
старт мальчикам. Всеобщее вни
мание привлекает бегун в желтой 
майке. Это Л. Клинов (стадион 
Пионеров и школьников). Он 
легко проходит всю дистанцию, и 
секундомеры судей показывают 
время 11,5 секунды. Отличный ре
зультат! Юный спортсмен выпол
нил норму второго разряда, уста
новив новый городской рекорд.

Хороших результатов добилась 
Н. Яновицкая («Динамо»), Высту
пая по группе девушек, она за
воевала звание чемпионки в бе
ге на' 100, 200, 400 метров. Ее 
одноклубница Г. Цвиклич, тол
кнувшая ядро на 9 метров 14 
сантиметров, заняла первое место 
среди девочек.

Трижды подымался на пьеде
стал победителей Л. Эдельштейн 
(стадион Пионеров и школьни
ков), завоевавший знание чемпио
на среди юношей по прыжкам в 
длину, беге на 100 и 200 мет
ров.

Второй год подряд общекоманд- 

ломы поступает на хедар много. 
Чтобы ускорить ее обмолот, на 
комбайн посланы молодые рабо
чие Свердловского мукомольного 
завода А. Тетенсе и Е. Волосни
кова. Их задача — регулировать 
поступление ржи в молотильный 
агрегат. Со своими обязанностя
ми эти товарищи справляются 
члохо, часто ругаются между со
бой. Из-за их нерасторопности 
комбайнер вынужден нередко за
медлять ход машины или совсем 
останавливать ее. Это отражается 
и на темпах, и на качестве убор
ки. На отдельных участках потери 
составляют 40—50 колосьев на 
одном квадратном метре, кое-где 
рожь втоптана в землю колесами 
комбайна.

Комбайнер тов. Плеханов обра
щался в правление артели с 
просьбой выделить ему взамен 
Тетснева и Волосниковой более 
трудолюбивых работников, но на 
его слова никто не реагировал...

Не на полную мощность рабо
тает и самоходный комбайн Васи
лия Симонова. Недавно председа
тель колхоза А. А. Лукин отдал 
комбайнеру распоряжение уби
рать пшеницу. Бригадир трактор
ного отряда Н. Г, Кондратьев 
предлагал направить машину на 
уборку ржи. А председатель сель
ского совета Н. И. Дерябин тре
бовал косить овес...

Наконец, руководители догово
рились между собой, и комбайн 
переехал на овсяное поле.

— Я успел сделать по полю три 
круга, — рассказывает тов. Симо
нов, — и получил новое распоря
жение: перевести машину на 
рожь.

Так из-за несогласованности 
между руководителями комбайнер 
сделал ненужный перегон маши
ны, потерял несколько часов дра
гоценного времени.

Нельзя не рассказать и о таких 
безоб|разных фактах. Около весов, 
где взвешивается намолоченное 
комбайном зерно, на земле рассы
пано не меньше 10—12 килограм- 
мов ржи. Около весов ходят лю
ди, останавливаются телеги. Зер
но смешивается с землей, втапты
вается. Весовщица И. Махнева 
все это прекрасно видит, но не 
догадается ни собрать зерно, ни 
постелить около весов брезент.

Немало намолоченного зерна 
теряется и при транспортировке 
его на склад. Деревянные ящики, 
в которых рожь перевозится на

☆ Состязания юных спортсме
нов. ☆ Чемпионы РСФСР, 
☆ Кубок СССР по футболу.

На первенство Свердловска.

ное пер®ое место занимает друж
ный коллектив стадиона Пионе
ров и школьников (тренеры тт. 
Шубин и Троценко).

» # »
В городе Грозном закончилось 

первенство РСФСР по волейбо
лу. Честь Свердловска в этих 
соревнованиях защищали волей
болисты Уральского политехниче
ского института и женская коман
да «Медик». Проведя все игры 
без поражений, мужская команда 
свердловчан третий год подряд 
завоевала звание чемпиона 
РСФСР. Большого успеха доби
лись волейболистки «Медика». 
Если в прошедших чемпионатах 
команда занимала места в сере
дине таблицы, то в этом году 
свердловчанки заняли второе ме
сто. Таким образом, мужская и 
женская команды Свердловска 
завоевали право участвовать в 
играх на первенство СССР, ко
торые состоятся в Одессе.

* * *
Подходит к концу футбольный 

сезон. Как и всегда, заключи
тельным этапом футбольных со
стязаний являются игры на ку- 

склад, были сделаны из сырого 
материала. Сейчас доски высох
ли, между ними образовались ще
ли. Из таких ящиков зерно течет 
как из решета вода„>

Чтобы убедиться в этом, доста
точно пройтись по дороге от ве
сов на склад: на протяжении двух 
с лишним километров она вся 
усеяна зерном. Гуси и куры на
ходят для себя здесь обильный 
корм... А молодые возчики Ми
хаил Изместьев, Геннадий Его
рин спокойно восседают на во
зах, не желая замечать больших 
потерь зерна.

В большом количестве рассы
пана рожь и на территории скла
да. Весовщицей здесь работает 
Анна Поликарпова, но она не 
принимает никаких мер, чтобы 
организовать аккуратную разгруз
ку транспорта, собрать зерно.

Комсомольцы артели могли бы 
принести своему хозяйству боль
шую пользу, если бы по-деловому 
взялись за разрешение всех труд
ностей, за устранение имеющихся 
на уборке урожая недостатков.

Но комсомольская организация 
колхоза по существу не проявляет 
признаков жизни. Секретарь ко
митета Лидия Егорина на полях 
не бывает, предпочитая отсижи
ваться в правлении. Впрочем, 
недавно она посетила зерновой 
склад, но лишь затем, чтобы вы
яснить, когда одна из автомашин 
пойдет в Талицу...

Комсомольцы колхоза имени 
Чапаева не имеют права так без
ответственно относиться к безо
бразиям, происходящим в колхо
зе. Пора перестать быть посто
ронними людьми в своем хозяй
стве!

В. ЖУРАВЛЕВ.

бок СССР. В этом году от Свеод- 
ловска в кубковых встречах вы
ступают футболисты «Авангарда», 
участники первенства СССР па 
классу «Б». Свою первую игру 
свердловчане провели в Кирово
граде (Украинская ССР), встре
тившись там с обладателями 
кубка республики, 90 минут игры 
принесли победу нашим футболи
стам, которые забили в ворога 
противника два мяча, не пропу
стив в свои ни одного.

6 сентября свердловчане прове
дут вторую встречу на кубок 
СССР по футболу в Ленинабаде.

* $ *
Сильнейшие гребцы «Металлур

га», «Авангарда», «Локомотива» 
и других спортивных обществ 
приняли, участие в первенстве 
Свердловска по пребиому опорту.

Л. Полушкина («Металлург»), 
приняв старт в одиночных заез
дах на 1500 метров, прошла ди
станцию за 12 минут 12,3 се
кунды, улучшив на 1 минуту 19,9 
секунды время прошлогодней побе
дительницы. Звание чемпионок 
Свердловска в заездах на 20Я0 
метров на лодках -двухпарках при
суждено Л. Оревковой и Л. Его
ровой («Авангард»), У мужчин 
на первое место в одиночных 
заездах на 2000 метров, как и в 
прошлом году, вышел А. Довбыш 
(«Металлург»),

В, БАКАНОВ.



Сбросив иго иностранных и местных империалистов, народы 
•Китая строят новую жизнь.

Быстрыми темпами сооружается большой сахарный завод в 
провинции Гуандун. В декабре новый завод выпустит первые тон- 
лы сахара.

На снимке вверху: группа китайских техников на участ
ие строительства сахарного завода.

Молодому поколению страны созданы условия для труда и 
учебы, Молодые рабочие могут повысить свою квалификацию, 
приобрести новую профессию.

На снимке в кругу: инструктор одного из цехов Ань-
шаньского металлургического комбината проводит занятие с груп
пой сварщиц.

Квалифицированные кадры агрономов, животноводов, механи
заторов готовит Южно-Китайский сельскохозяйственный институт 
в Кантоне.

На правом снимке внизу: студенты института направляются 
.'на опытные участки. Фото агентства Синьхуа.

ЗА РУБЕЖОМ

На Ш Всемирном конгрессе
студентов

"ВАРШАВА, 2 (ТАСС). На 
^вчерашнем вечернем зас-еда- 
иии III Всемирного конгресса 
'студентов продолжались прения 
ino докладу исполкома Междуна
родного союза студентов (МСС).

Первым выступил представи
тель студенчества Турции Джавит 
•Пынар. В нашей стране, сказал 
он, из 4 миллионов детей школь
ного возраста только 1.600 тысяч 
посещают школу. Из 40 тысяч де
ревень только |9 тысяч имеют 
трехклассные школы. Дети ¡рабо
чего и крестьянского происхожде
ния не имеют возможности посе
щать школу. Официальная ста
тистика показывает, что только 5 
проц, учащихся является детьми 
рабочих и крестьян.

Тяжела участь турецкой студен
ческой молодежи, отмечает Джа
вит Пынар. Например, в Стам
буле 10 тысяч студентов из 25 
тысяч не имеют постоянного крова.

С большим вниманием участни
ки конгресса выслушали выступле- 
«ие представителя индийских сту
дентов Нарсинга Рао, который от 
имени своей делегации выразил 
согласие с докладом исполкома

К итало-югославским отношениям
РИМ, 2 (ТАСС). Правительст

венная печать и монархические и 
фашистские газеты помещают со
общения об «угрозах и насилии», 
которым, по их словам, подвер
гаются итальянцы, проживающие 
в зоне «Б».

ПАРИЖ, 2 (ТАСС). Коррес
пондент агентства Франс Пресс 
передает из Рима:

Вчерашние вечерние римские га
зеты сообщают о «манифестациях 
против Италии» в зоне «Б» Сво
бодной Территории Триест, на
ходящейся под югославским конт
ролем. Газеты публикуют сообще
ния, согласно которым эти мани
фестации имеют целью «наэлек
тризовать умы» перед большим 
•митингом, который состоится в 
Долине Випакко- и на котором 
должен выступить Тиго.
I Газеты утверждают, что орато

МСС. Индийские студенты, под
черкнул Рао, стоят за мир, един
ство и сотрудничество. Они счи
тают, что ослабление междуна
родного напряжения может при
вести к более тесному контакту 
между студентами различных 
стран.

На вечернем заседании высту
пили также представители сту
дентов Сирии, Чили, Израиля, 
Экваториальной Африки и других 
стран и был заслушан отчет ман
датной комиссии.

Выступивший с докладом член 
мандатной комиссии Сесар Дель 
Посо сообщил, что на конгрессе 
присутствуют 1096 представителей 
от 202 организаций из 106 стран. 
Среди участников конгресса 401 
делегат, 548 наблюдателей и 
большое число гостей.

От имени мандатной комиссии 
докладчик внес предложение о 
том, чтобы все делегаты, пред
ставляющие различные студенче
ские организации, могли принять 
участие в голосовании, если их 
присутствие отвечает Уставу МСС. 

' Конгресс единогласно утвердил 
отчет мандатной комиссии.

ры «разжигают националистиче
скую ненависть, требуя аннексии 
зоны «Б» Свободной Территории 
Триест».

БЕЛГРАД, 2 (ТАСС). Как пере
дает агентство Танюг, в ноте, 
переданной вчера министерству 
иностранных дел Италии через 
югославскую миссию в Риме, вы
ражается решительный протест 
против вооруженных демонстра
ций итальянских частей вдоль 
югославо-итальянской границы.

ПАРИЖ, 2 (ТАСС), По сооб
щению агентства Франс Пресс из 
Рима, министр иностранных дел 
Италии направил югославской 
миссии ноту в ответ на ноту юго
славского правительства, в кото
рой указывается, что «итальян
ское правительство считало необ
ходимым принять некоторые меры 
предосторожности и защиты».

К событиям в Иране
Как уже сообщалось, 19 августа 

сторонники шаха свергли пра
вительство Мосаддыка. В Иране 
образовано новое правительство, 
в состав которого вошли сторон
ники шаха во главе с генералом 
Захеди.

По оценке зарубежной печати 
положение в столице Ирана — 
Тегеране и в других городах про
должает оставаться напряхсенным. 
В стране происходят массовые 
аресты .. лиц, поддерживавших 
свергнутое правительство.

В Тагеране официально объ
явлено, что бывший премьер-ми
нистр д-р Мосаддык, находящий
ся ныне в тюрьме при главном 
управлении полиции, будет пре
дан военному суду.

Комментируя иранские события, 
американская газета «Нью-Йорк 
геральд трибюн» пишет: «Ва
шингтон в восторге от переворо
та в Иране».

Вашингтонский корреспондент 
газеты «Чикаго дейли ньюс» Лэ
хи опубликовал статью, в которой 
останавливается на отношениях 
США с Ираном.

От Ирана, пишет Лэхи, «по
ступила просьба, в которой го
ворится, что восстановленное пра
вительство шаха срочно нуждает
ся в деньгах любого правитель
ства, которое хочет получить веч
ную дружбу иранцев».' По словам 
Лэхи, просьба Ирана предоставить 
ему «наличные средства» имеет 
стратегическое значение для США 
из-за близости Ирана к Советско
му Союзу. Однако представители 
государственного департамента 
высказывают мнение, что Соеди
ненным Штатам не следует торо
питься с предоставлением «на
личных средств», пока американ
ский посол Гендерсон не сообщит, 
что новое правительство шаха 
«обосновалось достаточно проч
но». Лэхи добавляет, что, «преж
де чем дверь американского каз
начейства откроется для Ирана», 
вероятно, потребуется какой-то 
жест, свидетельствующий о готов
ности урегулировать нефтяной 
спор с Англией.

(ТАСС).

В ТРЕХ СОСНАХ 
ЗАБЛУДИЛИСЬ

Комсомолец Анатолий Соколов 
выбыл из колхоза «Доброволец», 
Тугулымского района, в птицесов- 
хоз соседнего Талицкого района« 
Первичная комсомольская органи
зация колхоза приняла законное 
.и совершенно ясное решение: 
«Снять тов. Соколова А. И. с 
комсомольского учета и просить 
райком комсомола выслать его 
учетную карточку в Талицкий 
райком ВЛКСМ».

Но Тугулымскому райкому по
казался сомнительным этот адрес. 
И поэтому бюро райкома приняло 
решение: «Снять с учета, как 
выбывшего неизвестно куда»,

Вот уж поистине — заблуди
лись в трех соснах!

мотоцикл В ОТПУСКЕ
В прошлом году Режевской 

райком ВЛКСМ получил мощный 
мотоцикл с коляской.

— Теперь можно в любое вре
мя в колхоз попасть! — востор
женно говорили работники рай
кома,

И вот уже скоро год, как рай
ком располагает мотоциклом, од
нако попасть на нем в колхозы 
работники райкома не могут. Тов. 
Голендухин, секретарь райкома, 
пользуется машиной единолично.

В августе Голендухин пошел в 
отпуск. В отпуск вместе с ним 
ушел и мотоцикл. Отдыхая с су
пругою, в свое удовольствие рас
катывал на нем секретарь рай
кома. о

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.

Смотрите на экранах кинотеатров
новый цветной фильм |

I АРЕНА СМЕЛЫХ |
| Производство ордена Ленина киностудии

„Мосфильм“, 1953 г. |
| Свердловская контора кинопроката. Ч
§ *

| К 125-летию со дня рождения ".

| великого русского писателя ;

Льва Николаевича Толстого |
СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА I

выпускает на экраны кинотеатров 
- новый документальный историко-биографический фильм 

| Лев ТОЛСТОЙ
Сценарий Л. НИКУЛИНА, С. БУБРИКА, 

| Режиссер С, БУБРИК. Композитор Не ИВАНОВ-РАДКЕВИЧ. | 
Сцены из спектаклей в исполнении артистов МХАТ СССР |

I им. Горького и Ленинградского Академического театра драмы | 
| им. А. С< Пушкина.

Производство Центральной ордена Красного Знамени | 
| студии документальных фильмов, 1953 г«

В Свердловске фильм демонстрируется в кинотеатре | 
1 «МЮД». Производится предварительная продажа билетов. |

ЧЕРНЫМ
ПО БЕЛОМУ...

Всякий знает, что первый день 
занятий в школе надолго остает
ся в памяти у каждого учаще
гося.

Но наверняка никто из учени
ков г. Свердловска не запомнил 
его так ярко, как учащиеся 13 
женской школы Октябрьского 
района. Первый день занятий на
ложил на них заметный отпеча
ток: краска, не уопев просохнуть 
на обновленной мебели, охотно 
прилипала к каждому, кто осмели
вался сесть за парту. В заботе 
дирекции о своих учащихся сомне
ваться не приходилось: она кра
сочно запечатлелась на фартуч
ках учениц, как говорится, чер
ным по белому...

Л. ПЫХОВА,

В один из горячих уборочных 
дней заведующая отделом кадроз 
и оргинспрукторской работы рай
кома ВЛКСМ Люба Коробейнико
ва решила отправиться в колхоз 
имени Буденного. Надо было про
верить, как комсомольская орга
низация колхоза выполняет по
становления райкома об участии 
молодежи в уборке и хлебозаго
товках, Вышла Коробейникова из 
Режа пешком, надеясь на попут
ную машину. Но таковой не по
палось. Едва Люба вошла в село 
Голендухино, как хлынул про
ливной дождь. В голову пришла 
счастливая мысль — укрыться от 
дождя у родителей Голендухина, 
где сам он гостил в это время. 
От дождя секретарь райкома 
укрыл своего заворга. Но когда 
дождь кончился и Люба попроси
ла, чтобы Голендухин подвез ее 
на мотоцикле До деревни Клева- 
кино, гостеприимство кончилось.

— Я не кучер, — заявил Го
лендухин, — а потом — я в от
пуске.

И пошла Люба Коробейникова 
пешком двенадцать километров 
по раскисшей дороге, А Голенду
хин, проводив ее равнодушным 
взглядом, завел мотоцикл и по
ехал в Реж по своим делам.

А. ПОКАЗАНЬЕВ
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